

Chile

Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

FORTALEZAS	Con un índice general de 80 puntos, Chile lidera desde el cono sur el Índice Chapultepec, en un clima positivo y de respeto, con grados de influencia leves de los entornos legislativo, judicial y ejecutivo en situaciones desfavorables a la libertad de expresión. No se registran cierre de medios, ni persecuciones de periodistas, ni control de contenidos. El Estado no limita el acceso de los ciudadanos a la información pública ni los derechos vinculados a la libertad de expresión y prensa.
DEBILIDADES	La crisis financiera de los medios de comunicación, debido al cambio del modelo de negocios, sumado a la pandemia Covid-19 de los últimos meses, han sido críticas, con cierre de medios y despidos masivos de periodistas. Las revistas prácticamente no existen y medios regionales han debido reinventarse o cerrar. La capacidad de producción informativa se ha visto muy mermada.
OPORTUNIDADES	El actual proceso para decidir si se redacta o no una nueva Constitución, mediante el plebiscito del 25 de octubre próximo, trae muchos desafíos, cualquiera sea el resultado, como una oportunidad para fortalecer las libertades de opinión, información y expresión. También representa una oportunidad para las empresas informativas de destacarse con una cobertura que impacte positivamente a la ciudadanía, aprovechando la revalorización que, en medio de la pandemia, la audiencia ha dado a los medios tradicionales por sobre las redes sociales.
AMENAZAS	Que la pandemia se prolongue, retrasando así la recuperación económica y productiva del país y la de sus medios de comunicación, representa una amenaza. Además, dependiendo del resultado del plebiscito del 25 de octubre, está latente el temor de un nuevo estallido social como el de octubre de 2019 y que vuelva el clima de crispación con protestas sociales y agresiones a profesionales de la prensa.

